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■通讯员 马立华

本报讯 日前，淮阴区西坝社区
党委、淮阴医院门诊党支部在西坝社
区党群服务中心四楼会议室举办“喜
迎二十大，颂歌献给党”诗歌朗诵会。

随后，淮阴医院专家在门诊党支部带
领下，为社区离退休干部进行义诊。
淮阴医院门诊党支部将继续把“我为
群众办实事”实践活动与社区居民需
求相结合，切实提升人民群众的幸福
感、获得感。

■融媒体记者 高婷婷

本报讯 6月25日，由爱尔眼科
发起的“‘全球百万，摘镜有数’2022
中欧近视手术白皮书发布会——淮安
站”在城市名人酒店举行。

这场专属于近视人群的发布会吸
引了不少市民参与。他们有的是刚毕
业的高中生，有的是担忧孩子近视度
数加深的家长，但无论哪种身份，他们
都有共同的期盼，那就是摘掉眼镜，拥
抱更“睛”彩的世界。

据发布会介绍，目前全球近视人
数约25亿，中国近视患者人数多达6
亿。作为摘镜矫正手段，近视手术近
十年来飞速发展，但大众对近视手术
的认识仍存在空白。基于此，2021
年，爱尔眼科在业内率先发布《国人近
视手术白皮书》。2022年，值此爱尔
眼科成立20周年之际，白皮书再次升
级。中南大学爱尔眼科学院联合爱尔
眼科研究所，共同发布《2022中、欧近
视手术白皮书》（以下简称《白皮书》）。

《白皮书》选取了2018年至2021
年四年间，在中国、欧洲境内爱尔集团
及旗下连锁医院接受近视手术的近百

万名患者、超183万台手术有效数据
进行分析，形成报告。对不同地区的
不同年龄段、不同性别近视手术人群
的手术方式、术后效果等进行多维度、
深度剖析，为进一步提升近视手术质
量提供借鉴与思路。

值得一提的是，发布会还为大家
介绍了爱尔眼科“全球复查”小程序，
在爱尔眼科医院接受过近视手术的患
者，数据都将准确同步，覆盖亚欧美三
大洲；无论近视人群在哪里接受手术，
通过小程序都能一键预约、轻松复查，
小程序会根据近视人群所在位置为其
推荐就近的复查医院。

发布会结束后，淮安爱尔眼科医
院组织开展2022IRSS屈光手术论坛
——江苏分论坛，邀请我市各医院屈
光手术医生，针对屈光领域的诊疗新
技术、新进展和新成果展开深入探讨。

“《白皮书》是对广大患者的爱心
奉献，我们想让更多患者通过近视手
术，从‘看得清’向‘看得舒适’递进。”
淮安爱尔眼科医院院长曹勇胜表示，
医院将不负群众的厚望与信任，牢记
使命，更好地为患者服务。

■通讯员 毛 剑

本报讯 日前，2022年首轮美
国心脏协会（AHA）公众自救互救
（HS）课程培训在市急救中心淮镇城
际AHA培训合作基地完成。HS课
程在AHA初级生命支持课程（BLS）
基础上，重点对非医学专业人士进行
培训，旨在提高我市急救水平，保证
急救质量及患者安全。来自淮安市

大运河保护传承利用有限公司的20
余名干部职工参加本轮培训学习。

培训课程内容包括成人及儿童、
婴儿急救心肺复苏、自动体外除颤器
操作使用、成人及婴儿窒息识别与紧
急处置等。此外，学员们学习了急救
知识与技能，并进行实操训练。导师
们对学员进行指导反馈，保证操作规
范性。

通过课程学习，学员们掌握了如
何识别心跳呼吸骤停、如何在医务人

员到达现场之前进行施救、如何进行
窒息紧急处置等基本技能，为危急症
患者赢得宝贵的救治时间。大家表
示，本次学习意义重大，受益匪浅。

随着《江苏省院前医疗急救条例》
的施行，培训中心将继续秉持为人民
服务的初心，进一步向社会各界强化
普及急救意识，开展多元化急救技能
培训，提高群众急救技能，营造人人学
急救、人人会急救的良好氛围，用实际
行动守护人民群众生命安全。

■通讯员 姜新基 严加宏

本报讯 连日来，建阳眼科医院
近视激光中心迎来“摘镜”高峰期，到
激光中心咨询和预约近视激光手术的
人群逐渐增多，其中高中毕业生占了
大部分。

杨女士的女儿叶子（化名）从小就
喜爱表演，今年打算报考专业艺术院
校，但叶子上小学时就近视了。她说，
在学习跳舞和表演时，戴框架眼镜不
方便，戴隐形眼镜偶尔会引起眼睛发
红、流泪等症状，这对学表演的人来说
非常不利，也让她十分苦恼。“很多面

试考官或导演都非常看中演员的眼神
表现力。隔着厚厚的镜片，肯定会影
响表演的张力。”叶子说，了解相关情
况后，她与父母商量，决定到建阳眼科
医院做近视激光手术。

激光中心主任郁晓娥提醒，有一
部分人并不适合做近视激光手术，比
如角膜天生薄和近视度数过高导致眼
轴加长的人。她介绍，判断一个人是
否适合近视激光手术，严格细致的术
前检查必不可少。通过检查，可以准
确了解患者的角膜厚度、眼屈光度数
等。检查后，院长葛正光对检查结果
进行把关，为选择手术方式提供依据。

■通讯员 刘佳鑫

本报讯 为进一步加强全院纪
检委员队伍建设，提升履职能力，日
前，市一院组织纪检委员到苏北小延
安军旅小镇开展实境课堂教育活
动。市一院纪委书记顾芝梅，纪委副
书记、监督审查室主任颜怀柱及院纪
委委员、各党总支纪检委员、各党支

部纪检委员等参加活动。
走进纪念馆，大家参观馆内陈列

的实物和图片，回顾英雄事迹，沿着
历史脉络了解“淮河大队”的成立、涟
水党组织的发展及苏北抗日根据地
的开辟历程。通过讲解，院纪检委员
们接受心灵的洗礼，深感震撼。在颜
怀柱的带领下，大家面对党旗高举右
拳，重温入党誓词，进一步坚定理想
信念。

参观结束后，纪检委员们走进
“家国学堂”，聆听杰勋村75岁老村
支书赵亮明讲红色历史。赵亮明在
20世纪 90年代中期任村党总支书
记。他一心为民，带领广大干群兴修
水利、除“四害”、发展生产、开展军事
训练，样样工作在当时的成集乡排名
靠前。退休后，他常年奔走于乡间，
积极帮助当地群众做力所能及的
事。纪检委员们纷纷表示，要以赵亮

明为学习榜样，干好本职工作。
随后，顾芝梅传达上级主管部门

党风廉政会议精神并提出工作要
求。她表示，全院要认真落实省委省
政府、市委市政府的部署要求，永葆
革命精神，踔厉奋发，笃行不怠，积极
推进市一院党风廉政建设，努力把医
院建设成为让党放心、人民满意的医
院，以实际行动迎接党的二十大胜利
召开。

■通讯员 江汇浪 王 宇

本报讯 日前，由市医学会、市
二院耳鼻咽喉头颈外科联合主办的
淮安市耳鼻咽喉头颈外科联盟2022
学术会议暨淮河生态经济带第二届
鼾症论坛在市二院举行。本次活动
为省级（眩晕疾病新进展）、市级（睡
眠呼吸疾病新进展）继续教育项目学
习班。

市卫健委主任、市中医药管理局
局长、市二院党委书记、博士生（后）
导师、二级主任医师郑东辉出席开幕
式并致辞。他希望通过开展学术论
坛交流平台，提升全市耳鼻喉专科医
疗水平，造福更多患者。江苏省医学
会耳鼻咽喉头颈外科分会前任主委、
南京大学医学院鼓楼医院耳鼻咽喉
科主任、博士生导师高下在开幕式上
致辞。上海交通大学附属第六人民
医院国家临床重点专科耳鼻咽喉头

颈外科主任时海波，江苏省医学会耳
鼻咽喉头颈外科分会主任委员、江苏
省医师协会耳鼻咽喉头颈外科医师
分会候任会长、苏州大学第一附属医
院院长刘济生分别线上致辞并授课。

市医师协会秘书长季南、市二院
副院长王建营参加开幕式。市二院
耳鼻咽喉头颈外科主任、研究生导师
怀德主持开幕式。活动吸引了扬州、
连云港、宿迁等周边地区同道参与，
50余人现场参会、1000余人线上观
看授课。

本次活动邀请中华医学会变态
反应学分会候任主委、江苏省人民医
院耳鼻咽喉科程雷教授，上海交通大
学附属第六人民医院国家临床重点
专科耳鼻咽喉头颈外科、上海市睡眠
呼吸障碍疾病重点实验室副主任关
建教授，南京医科大学第二附属医院
耳鼻咽喉头颈外科主任陈仁杰教授，
南京大学医学院附属鼓楼医院耳鼻
喉科钱晓云教授，江南大学附属医院

耳鼻咽喉科主任杜晓东教授，江苏省
人民医院呼吸及危重症医学科张希
龙教授，江苏省人民医院神经内科吴
婷教授，蚌埠医学院第一附属医院耳
鼻咽喉头颈外科主任马士蓥教授，苏
州大学第一附属医院于亚峰教授等
专家授课，有力推进我市耳鼻咽喉头
颈外科事业更好更快发展。

此外，市一院耳鼻喉科金新教授
以及市二院耳鼻咽喉头颈外科怀德
教授、神经内科赵连东教授等专家也
带来精彩的课程，让参会人员了解更
多临床问题的解决方案。

本次学习班还设置了全市耳鼻
喉科疑难病例讨论环节，其中，市二
院耳鼻咽喉头颈外科展示2例疑难病
例，其他县级医院医务人员参加病例
讨论。市二院耳鼻咽喉头颈外科将
以此次活动为契机，不断提升学术地
位及综合实力，为患者健康保驾护
航。

市一院加强纪检委员队伍建设

市二院举办耳鼻咽喉头颈外科联盟会议

提高职工急救技能 促进企业健康发展
市急救中心面向企业开展2022年首轮公众自救互救课程培训

建阳眼科迎来“摘镜”高峰期
医生提醒：术前检查很重要

■通讯员 王霏霏
申琳琳

本报讯 为做好住
院医师规范化培训基地
建设，提升师资带教能
力，日前，市中医院举办
淮安市市级继续教育项
目——中医类别住院医
师规范化培训师资带教
能力提升班。此次会议
采用线上线下相结合的
方式进行，共有200余名
带教老师、师承指导老
师、住培管理工作者以及
住培学员参加。

市中医院党委副书
记、院长陈璟致开幕词。
她表示，作为国家第三批
中医住院医师规范化培
训基地，市中医院高度重
视住培工作，建立以过程
考核为导向的中医住培
督导方案，建立全方位、
多维度的评估与反馈机
制，激发带教老师的教学
热情，调动积极性，提高
培训质量。她希望大家
多听讲、多理解、多借鉴、
多总结，学以致用，做“有
心之师”，育“有德之生”，
培育有情怀的住培医师，
提升住院医师规培师资
教育教学水平，更好地开
展住培工作。

副院长王素芹主持
会议，并对参会人员提出
要求，希望大家认真思考
下一步住培工作重点，以
学员为中心开展工作，不
断总结提高，以培养高水
平中医住院医师为目标，
促进医院住培工作整体
质量持续提升，推动淮安
中医药事业发展。

此次提升班邀请省
卫健委中医科教处二级
调研员王卫红、省中医院
教育处处长陈理、南京市
中医院针灸科主任中医
师阮志忠、南京市中医院
教育部主任助理潘金津
等专家线上授课。他们
分别围绕“中医住院医师
规范化培训工作”“中医
住院医师规范化培训管
理规范”“基于教学的理
念，探索规培临床带教”

“中医住院医师规范化培训基地医
学模拟中心建设体会”等，开展专
题讲座。市中医院肾病科主任严
晓枫、中医住培办公室副主任李鹤
线下授课，分享在培养住培学员中
医临床思维和师承教育管理方面
的体会。

中医住培工作是中医类别住
院医师成长的关键一环，本次培训
班的成功举办，为医院住培师资内
涵建设奠定了理论基础，为医院进
一步深入推进住培质量工作提供
了宝贵经验。在接下来的住培教
学工作中，医院将继续吸收并借鉴
先进经验，补短板、堵漏洞、强弱
项，努力打造高素质中医人才队
伍，助力健康淮安建设。
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市妇幼保健院
儿科护理专科联盟启动仪式举行

■通讯员 骆晓文

本报讯 日前，市妇幼保健院儿
科护理专科联盟启动仪式举行。市
卫健委医政处处长徐子伟，市护理学
会理事长屠丽娟，市妇幼保健院院长
刘先洋、副院长周文艳，市一院护理
部主任张青，市二院护理部主任唐金
凤出席仪式。市妇幼保健院护理部
主任周玥主持活动。

本次活动由市妇幼保健院牵头
组织，以“共享、联动、引领、发展”为
主题，全市17家联盟成员单位参加
活动。

徐子伟指出，市妇幼保健院儿科
护理专科联盟的成立将凝聚专科发
展力量，共同关注儿科护理发展前沿
问题，提升专科儿童护理品质，推动
全市儿科护理事业持续发展，为健康
淮安高质量发展贡献力量。

屠丽娟表示，儿科护理联盟的成
立将进一步促进市儿科护理专科发
展、儿科护理技术辐射、儿科护理人
才培养，共绘儿科护理专科联盟建设
蓝图，不断提升淮安及周边地区儿童

的安全感、获得感、幸福感。
刘先洋在致辞中表示，儿科护理

专科联盟的成立旨在充分发挥三甲
医院儿科护理专业的优势，为各医疗
机构搭建儿科护理专科工作交流互
鉴、资源共享的重要平台，从而促进
儿科护理专科发展、加强儿科护理专
科人才培养、提高儿科护理服务能
力、深化儿科护理专科专业内涵，构
建更加紧密的儿科护理专科发展共
同体，整体提升我市儿科的护理水平
和服务能力，为淮安地区儿童健康保
驾护航。

学术交流中，张青、唐金凤分别

围绕专科护士管理、护理人才培养、
儿科病房护理安全管理等内容进行
授课。

据悉，市妇幼保健院儿科是江苏
省临床重点专科，承担着淮安市危重
儿童转运、救治及医疗技术指导工
作。通过与联盟成员的强强联合，将
进一步深化医院儿科护理专科与区
域内外众多知名医院相关专科的协
作关系，推进各医院儿科护理之间的
合作与交流，对推动医院儿童救治中
心建设发挥积极作用，为儿童的健康
撑起一片蓝天。

淮阴医院专家
为社区离退休干部义诊

■通讯员 董雪婷 丁华珍

本报讯 夏季，精神科病区患者
出现血钾低的情况有所增加。造成这
一情况的原因有以下几种：一是高温
气候下，患者大量出汗导致钾流失；二
是患者在精神症状的支配下进食少、
拒食、精神运动性兴奋或抑制，不主动
进食、挑食或厌食，从食物中摄取的钾
元素相应减少；三是患者住院期间群
居聚集，因行为紊乱、抵抗力下降、受
凉等导致腹泻，使钾丢失过多；四是患
者服用某些抗精神病药物致体内钾代
谢紊乱。

精神科患者的低钾症状易被患者
的精神症状或精神药物反应掩盖，不
易被发现。而轻型低钾血症如不能及

时纠正，往往症状会加重，严重时可发
生昏迷、抽搐或出现四肢不同程度的
迟缓性瘫痪，甚至导致呼吸肌麻痹，影
响心脏时可致心律失常。因此，市三
院精神科三病区加强护理安全管理，
注重指导患者养成良好的卫生习惯，
督促患者饭前便后洗手、不喝生水、衣
物随季节冷暖及时增减等。

病区护理人员每餐前使用快速手
消毒液为病人洗手。医护人员每餐都
会到病房查看患者进食情况，督促患
者饮汤、饮水；对拒食患者耐心给予劝
食、喂食，必要时予以静脉补液。同
时，病区注重患者餐具的消毒工作，做
到每餐后清洗、消毒。针对有传染病
的患者，在其餐具上标注姓名，确保专
人专用。

重视低钾血症

市三院精神科三病区
加强护理安全管理

拥抱更“睛”彩的世界
“2022中欧近视手术白皮书发布会——淮安站”举行


